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 人被造到底有什麼目的？我們要怎樣活在這世上才會有意義。作為一個基督徒這
是一個非常嚴肅的題目。可是，請別太驚訝，如果你去問基督徒，絕大多數的人是不
清楚的。甚至是信主多年的老基督徒也是非常模糊的。 
 這次我們教會用40天一同來學習這個重要的課題。我相信這是一項極為上算的投
資。弟兄姐妹們在短短40天能夠明白被造是為討祂喜悅而活，為神家而活，為了像基
督，為了服事神，是為一個使命，這是非常令人興奮的。能夠在40天當中清楚而具體
的研習神對我們在世上的目的和旨意，並且在這40天活動的最後3天，作為結束來慶
祝柑縣台福教會設教25年慶，是非常有意義的。 
 許多基督徒在他一生中，迷糊走過，甚至不知道作為一個基督徒神在我們身上的
心意是什麼。而我們卻能在40天當中，透過全體兄姐一起同心研讀一本書籍，並且將
神在聖經中的啟示，具體而微地勾畫在我們心中。能夠明白我們被造的目的和意義，
並照著去生活，這是慶祝柑縣教會設教25週年時極美的一項獻禮。 
 感謝神，在過去40天當中，真是親睹各小組從組長到組員，齊心努力的景象。大
家努力地邀請朋友，積極地研讀標竿人生一書，甚至是書中所有的經文。我看到原來
沒有參加小組的兄姐來參加小組，離開教會的兄姐回到小組，更有一些新朋友被邀請
到小組，在小組有很好的團契生活，真是令人興奮。 
 有一些弟兄姐妹在問，“牧師，40天以後接下來要怎麼樣呢？＂有的小組已知道
接下來要做什麼，他們說要把40天的材料，進一步地用40週來研讀，因為書中內容豐
富，我們要更明白，並且更實際地來實行。＂有的說，“牧師，我們小組的火已被煽
起，我們要更繼續維持現在的模式，積極地走下去。＂“牧師，我們已找好其他資料
，要每週繼續聚會，研讀聖經，彼此關心。＂有的小組說，“我們限於孩子的需要，
原來在家庭的聚會又得搬回教會舉行，但我們也在思考要如何使來參加小組的兄姐繼
續參與團契的生活。是否要每個月至少一次在家中聚會，其他時間在教會舉行？求主
賜下智慧訂出小組團契發展的最好策略。 
 我們的神是一位活神，大神，祂給我們最大的自由空間。這40天只不過是培養我
們的習慣而已。當我們曉得如何在世上活出該有的模式時，任何聚會的形式和內容都
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已不是最重要了，因為我們把握了最重要的核心--活出標竿人生。 
 許多教會都在尋找如何經營教會，發展教會。有些教會非常注重宣教事工，有
些教會大力提倡傳揚事工，有些教會積極鼓勵彼此之間的團契和交通，有些教會非
常在意發現發展個人的恩賜，並將他們擺在合適的地位，有些教會則專注敬拜事工
。從這40天的學習，我們領受一個功課，那就是一個健康的教會必須是在這5項上帝
所附與屬他兒女的目的，取得平衡。我們不是要著重這5項其中的一樣，乃是這5個
目的兼容並緒。過去這5年，柑縣教會就是在上帝所命定的事工中學習長大成熟，每
年專注一個目的，全力更新一個目的，同時沒有荒廢其他4個目的。專注於其中目的
的主要原因是因我們沒有太多精神，同時學5件事。我們選擇一次好好地學習一件事
，逐年地從這5個不同的目的輪替，學習，以求平衡。欣逢設教25週年，我們同心平
衡發展這5樣目的，使教會成為一個健康的教會，這是一件美好的獻禮。 
 弟兄姐妹，我們不只是要作對的事，我們更要做事做得對。教會是神的心意，
經營教會是一項長期投資，一直要到主耶穌再來，地上的教會才會結束，這是一個
需要體力的持久戰。 
 25年是一個里程碑，我們把“標竿人生＂的學習當作獻禮，劃上逗點，前面仍
有一條長遠的路要奔跑，如今我們已知道目的，知道方向，相信下一個25年會因這2
5年的根基，跑得更穩妥，更紮實。 
 在這25年來，感謝眾兄姐服事了這25年的世代，但我們的責任還沒有結束。接
下來的25年，需要有屬這世代的人，繼續來服事他們的世代。願我們心中同有一個
禱告說， 神哪，當祢再來的那一日，我們能夠被你稱許說，你這又忠心又良善的 
僕人…..我要把許多事派你管理，可以進來享受你主人的快樂。＂（太25：21） 
 

  

 ---鄭聖慧筆錄---  
 9/2已經進入第三個單元＂受造是為了神的家＂ 
 基督為我們捨命，表明了最大的愛。弟兄姐妹在團契中的相愛，如同親愛的家人
一樣，這個愛的動力推動了整個教會的發展. . . 
.於此節錄部分華語堂俞黃碧茹姊妹及台 
語堂吳松紘弟兄的見證，希望能讓我們更有主裡一家的體驗。 
 俞黃碧茹：＂…. 看哪，我的母親，我的弟兄….＂(可3：34) 
 這句話在過去的我只是聽聽，但今日的我卻是嚐到了滋味。這是一個靈性生命的
交流，真的是我的弟兄姐妹。我很有福氣，主用祂的愛把我放在祂的家裡。我從03年
開始參加兩個小組，我發現這個家不但是幫助我們成長，它更是為我們的苦難預備的
。在困難中，你會發現原來這個家是這樣的真實，這麼的美。當俞弟兄第一次昏迷送
到醫院去的時候，在慌亂中你看到＂家人＂環繞，叫我不要擔心，禱告關心立即加進
來，讓外人看見都羨慕。這次俞弟兄在醫院，一有緊急狀況，我立刻就打電話給教會
秘書，因為我有一個大家庭…..在我沒有能力禱告的時候，有很多弟兄姐妹為我禱告
，我因為參加這兩個小組而有很多支援。在俞弟兄住院時，Cerritos Cy-
press小組也加進 
來支援我。只要我有困難，我馬上發出呼籲，我需要幫助，我需要禱告... 支援就來了 
….在這大家庭裡分享你困難，你的得著，在這個過程中最美的就是弟兄姊妹的配搭，
尤其是在最後一天的追思禮拜中，連詩歌的選擇，時間的安排都是那麼完美，我好驚
訝，我對主說，＂主阿，無論是生是死都要榮耀你的名＂這句話雖然是我說的，但在
我內心真是不願意。俞弟兄四次出入加護病房，我都對主說，＂主，我就是讚美你，
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相信你一定可以醫治他. . . . ＂ 但主憐憫我，當我沒有辦法體會祂，瞭解祂的心意時， 
祂憐憫我，讓俞弟兄平安地出來，一次又一次，但每次進出的時間都愈來愈短，我就
知道神的心意是要接他回天家。當我降服在主面前，我看到肢體如此配搭，從禮拜天
我宣佈說，＂你們可以來看他＂我覺得要照著神的心意行，弟兄姊妹牧師長老，陸陸
續續不斷地帶著禱告，帶著詩歌來探望他。從他的呼吸，血壓，心跳，的恢復正常，
我看到他享受在神的愛中。不但如此，從小組到整個教會所有的肢體，都關心我們。
還有其他的教會包括女兒女婿的教會為我們禱告，因為孩子們也有他們的團契生活，
兒子的教會也在禱告。你可感覺到一個小指頭被壓到，全身都疼痛. . . . 只有你參與團 
契，時時刻刻彼此與其中兄姐有交流，你才能體驗到兄姐的愛…… 
 吳松紘： 
 多謝陳牧師給我機會來分享我對小組的看法及對我的影響。現在的人大都是小家
庭的生活。大人每天上班下班，接送孩子學東學西，時間就這樣一天一天過去，每天
的生活裡有快樂，有煩惱，這雖都是我們共同的經歷，但卻無法滿足我們內心的需要
。因為我們需要從生活中去學習如何提升我們的靈性，我們想要與人分享我們的快樂
，在困難中我們希望有人來幫忙，我們分享愛心，在疑惑中需要有人一起討論。所以
在我們這個文化及環境裏，我們的小組也就發揮了這個作用。況且我們小組大家都有
共同的信念，有共同學習的對象，有來自同一根源的愛心，大家一起就像是一個中型
的家庭。由於小組的關係，若我們家庭碰到什麼事情，就會啟動我們整個教會的大家
庭，互相支援的力量就更大了。我今天要以我的經歷為例子，來作見證： 
 以前我太太Susie生病時需要長時間作治療，在那段時間就有小組弟兄姐妹在電話
上，卡片上，親自上門來為他打氣，為他禱告，唱詩歌給他聽，載她到醫院，幫忙照
顧小孩，讓她不覺得孤單，並且有正面積極的思考，對她的病情是很有幫助的。 

在她身體好的時候，小組成員大家聚在一起吃飯唱歌，研讀神的話，學習做菜
，討論如何教導小孩，探討人生的意義，我們都感受到這是一個很棒的家庭。Susie曾
經參加過雅歌，Villa Park小組，詩班，在這病痛的當中，得到很多精神上與實質上的 
幫助，那是金錢買不到的。從以下兩段她寫的日記，就可以瞭解她當時的心情及小組
對她的影響。 
 8/1早上到醫院驗血（希望白血球會正常），然後到公司處理完一些事情心情輕鬆
了許多。Amy打電話來，與她分享生活上的一些事，我跟她提到我好想吃米粉湯加肉
燥，結果晚上雅芬就送來了一大晚的肉燥，是Amy做的，我好感動，這就是愛裡的姊
妹，感謝讚美主。 
 …..今天是台灣的農曆年（04年），大年初一是個好日子，也是我開刀的日子。前
一天教會牧師和長老們到家裡來，我們有一個家庭禱告禮拜，感謝主藉著弟兄姐妹的
代禱，讓我覺得一點都不孤單，因為我知道主與我同在…..在Susie最後一次出入加護
病房，到追思禮拜的那一天，從小組的兄弟姊妹開始，到動員了整個教會，每一位兄
姐都給我們的家屬許多的感動及安慰。藉著Susie過世後的今天，我要在此再一次地感
謝弟兄姐妹。在她的另一篇日記是這樣地寫： 
 …..這8年多來，我們全家在教會裡受到的照顧實在是太多了，每次開刀或治療前
，牧師及弟兄姊妹總會到家裡來替我禱告打氣。開刀當天，無論多早牧師長老和兄姐
總是會來到教會為我做開刀前的禱告。手術後叫醒我的一定是林牧師，師母，在醫院
感到最無助時緊緊握著我的手的是潘醫師，詩班的兄姐為我精心錄製的CD, 
大加的鼓勵卡片，程媽媽的健康食物，照顧孩子的是慧怜，秋苑，這些種種讓我吃在
嘴裡，感恩在心裡。要感謝的實在訴說不盡，領受大家這麼多的祝福，希望將來有一
天我也能成為別人的祝福….. 
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 9/9 的主題是受造是為了效法基督，在 

          華台語聚會陳牧師邀請田英康，陳德明，許 
英良，呂炳奇等四位長老分享他們的學習經驗，並請了幾位兄姐在錄影片中分享他們
的心中要怎麼樣才是更像主耶穌。以下節錄片段他們的分享： 

 陳德明： 
 . . . .這幾個禮拜以來，我認真地研讀＂標竿人生＂這本書，瞭解神設計每個人 
都不一樣，如：我的頭是扁的，頭髮是少的. . . 過這幾個禮拜以後，我會更喜歡我自己 
，對我往後的生命，我會過得更focus….更能面對每天的生活。當我們小組一起讀的時
候，我看到很多很好的內容，想到很多弟兄姐妹也和我一樣在看這本書，覺得很興奮
。 
 田英康： 
 . . . . 這是我們小組參加＂標竿人生＂ 的第27天，我自己想想我到底學會什麼，我 
預備要學會什麼。我發現這5個人生目的牽涉到基督徒的敬拜，團契，品格塑造，服事
，傳揚福音。其中有許多方面是我需要學習檢討的。在團契生活，人際關係，品格塑
造，都是我希望自己大大改進的地方。因我過去就是乖乖讀書的學生，不重視人際關
係，所以非常欠缺社交技巧。另一方面我是非心很強，就事論事的人，比較不會重視
人與人之間的關係. . . . 標竿人生的program叫導我們要注重關係，看重人的感受，謙卑 
，承認自己的弱點，接受別人的短處，指正，要能將功勞歸給別人，看起來簡單，但
做起來卻沒那麼簡單，知道與實行之間是一段距離，有時候人家誤解我或是歪曲我的
話，讓我覺得心裡很不舒服. . . . 從標竿人生的學習中，讓我不再像從前一樣要去解釋 
，自衛的心態一直跑出來.... 這是我內在的學習. . . . . 標竿人生真的能夠讓我看清人生 
的目的，產生內在的更新成長，讓我成為一個更成熟的基督徒。在此我也鼓勵大家參
加這個program, 也感謝牧師，德明，及同工為這件事盡心盡力，我想藉著這件事不僅 
僅改變教會，也讓我們每一位得到益處將榮耀歸給神。 
 許英良： 
 …在我第一次問我自己人生的目標是什麼，是在我初中的時候….在一個營會得到
鼓勵回去教會，從此以後我參加教會中每一堂的聚會，包括青年團契，弟兄團契，長
輩會，詩班，教主日學，如此持續了半年…到了高二的時候我又參加一個harvest cru-
sade的聚會，又是這個問題在問我，“我人生的目標是什麼？＂講員又問到“你心中
的教會在哪裡？你起造好了嗎？＂我本來認為所有的服事都在教會裡面，後來聽牧師
說，“你要起造你心裡的教會…＂於是我開始起造我心裡的教會。第三次我問這個問
題是我在大學時參加一個Bible Camp整個禮拜讀聖經，我得到很大的激勵，我要好好 
起造我心裡的教會。在這次的活動中牧師問我有什麼期待。在我心中的教會有一個主
任牧師，是耶穌基督，在這間教會我有時候是長執，有時是會友，有時是師母，在這
間教會得到世界教會無法給我的東西，當我有難處，或有人誤解我時，那是一個避難
所，是一個我得到力量的地方….在經過標竿人生program的幾個禮拜以後，我知到我
心中的教會有一些地方要拆除，有些地方要加建，很感謝主給我這間＂教會＂ 
。當然不是每一個人都要跟我一樣，但也希望藉著這40天的努力，若有需要改變的你
要改變，需要增加的，你要增加。 
 呂炳奇： 
 不只是這40天要有所改變，在我們一開始作基督徒我們就朝著主耶穌，向著改變
自己的方向在走。在這40天小組的分享中提醒我兩件事：一是愛，一是關係。愛神愛
親人，有時好說但不好做。聖經上說，你若不去愛自己看得見的親人，你如何去愛看
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不見的神。若我不能去愛自己的親人時，愛神的心成了虛假。二天前，我太太要去檢
查眼睛，她說順便要去洗車. . . . 因遇到traffic她需要走別條路，走到半路他打電話來叫 
我幫她查哪裡有洗車的地方，我心裡想路邊隨便找一家就可以了，哪裡還要我幫她找
，但她說洗車的時間不多，需要在醫院附近找一間，我只好幫她找了一間告訴她地址
，她又問我在哪兩條路交口，心中覺得有點煩，給妳地址就好了，還要問那麼多。但
後來心中想到，在太太需要時，我沒有及時幫她就是虧欠，當神需要我時，我不去服
事也是虧欠。所以跟我太太講完話，我對神說，＂是阿，我實在不應該對太太如此講
話. . . . ＂ 過了5分鐘我就打電話去告訴她在哪裡，她說她已經到了，我說還好擬以在 
那裡，免得我＂犯罪＂還有一個是＂關係. . . . . . 因為標竿人生program 的關係，有機 
會和一位過去不是很熟的姊妹更多地講話，才知道她跟隨主的背景是多麼令人敬佩. . 
人與人有更深的瞭解，就可以知道彼此的需要，我們與神的關係也是這樣。對主說，
＂主阿，我就是這樣….藉著聖經的話語，弟兄姐妹的分享，我們可以知道主要我們做
什麼。我對主說你知道我的需要，在一生中我的服事，我所走的道路，願你歡喜。 
  

  
 石淑星：

 我只能說效法主耶穌，我想到的是主耶穌說他的心裡柔和謙卑，我要負祂的軛，
學祂的樣式，這樣子我就更輕省，主耶穌他有恩典有憐憫，不輕易發怒，有豐盛的慈
愛，這是我要學習的。 

 邱慧娥： 
 主耶穌為我們上十字架的時候，祂是完全的順服，所以我也要順服我的神，順服
神給我的環境，順服我的弟兄….我要用我的一生順服尊崇祂的名，成為祂所喜悅的人
。 

 賴瑞珍： 
 …耶穌的謙卑，耶穌說＂人子來不是要被服事，乃是要服事人，耶穌的謙卑，要
被罵不還口，被打不還手. . . . 因為耶穌憐憫那些打他罵祂的人不知道他們在做什麼。 
謙卑的相反就是驕傲，人一生下來就有驕傲的基因，不管自覺或不自覺。如果要活得
更像耶穌，我們在人生的道路上，要靠聖靈時時提醒自己要謙虛。 

 邱顯輝： 
  . . 主權交給上帝，遵從上帝的領導，遵行祂的命令，將祂的事擺在其他事的第一 
位，幫助需要幫助的人，時時刻刻找機會傳福音，將上帝的愛和恩典介紹出去，用實
際行動，將榮耀歸給上帝。 

 楊美琴： 
 ….當你看到一個傷害你很深的人跌倒了，你還能面帶微笑，扶他起來，幫他清洗
傷口，那就像主耶穌了。 

 陳瓊琪： 
 當你與主耶穌欲親密，靈命更成長，不知不覺你就更像耶穌了。 

 蔡曜禮： 
 學習作主門徒，凡事仰望祂，在生活中任何事情 

 晏奎文： 
 . . . . 恆久忍耐，神忍耐的目的是等待我們悔改歸像耶穌，依靠耶穌.... 

 高季台： 
 聖經上說＂...尋找就尋見...＂ 耶穌來到世上，為人類帶來平安喜樂，信主的人就 
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有平安喜樂。 

 王冬玲： 
 神給了我們生命，我們的任務就是要繼續不斷，戰戰兢兢地努力操練，以基督的
方式來思想，在行為上活出基督。 

 程寶玉： 
 . . . 要更謙卑. . . 面對邪惡要勇敢….像主一樣地愛人，不只是愛自己的家人，所愛 
的人，認識的人，也要愛那些不認識的人，甚至是討厭的人…. 

 羅淑敏： 
 ….學習每天更多禱告讀經，能夠愈來愈體會耶穌憐憫的心腸，會去關心需要的人
，幫助有困難的人。 
 

 
  9/16主題是＂受造是為了服事上帝＂在餐廳 

  有影音組，華語敬拜團，詩班，兒童部，宣道 
組，教育組. . . 擺了攤位介紹他們的服事，也歡迎兄姐去加入他們的行列，若您有心參 
加但尚未報名，歡迎您打電話來教會辦公室報名。在聚會中有訪問淑珠姊妹，在每次
聚完會，總是有一位姊妹默默地把禮堂收時乾淨，他就是陳淑珠姊妹，在牧師的訪問
中她說到，他只是把教會當作是的家，在家中他如何收拾，他在教會就怎麼做，這是
她對神的服事。黃順天長老也分享了數個感人的見證，其中之一節錄如下：….有一年
感恩節的小組聚會，大家都講感恩的話，有人問我的女兒Julia是否也願意講幾句感恩
的話。身為父親的我知道她在醫院受了許多病痛的苦，要她說出感恩的話實在很不簡
單。等了很久，她使盡全力地說，＂我感謝神，祂賜我第二個生命來服事祂＂第一個
生命被神取去了，神憐憫她賜給她第二條生命。有一次聚會司琴者沒有來，她說我可
以試試看，他用左手握住行動不便顫抖的右手一個音一個音地彈。許多人都非常感動
，＂既然Julia能如此事奉，為什麼我不能夠？從今天開始我要委身事奉….＂今天我們
有生命不服事，若有一天我們生命被取去，我們將會後悔沒有機會服事。在我們教會
還有許多工作沒有人做…因為很多人沒有參加事奉的行列。這是你的家，你的家有需
要，你應該來參與…… 
 

 
  9/23陳牧師在華語崇拜邀請盧雪鳳姊妹，高 

 季台弟兄，在台語崇拜邀請蔡秀女，黃素玉姊 
妹分享：1. 為什麼要傳福音？2. 你傳福音的領受？3. 有何失敗或成功的經歷？節錄部 
份分享如下： 

 盧雪鳳： 
 信主的人有永生，我巴不得在基督裡把真理講清楚，這也是神的命令。我只要聽
到一個人不認識耶穌，我就想去傳福音給他們聽，這是一個人面對死亡很大的抉擇…..
我希望神給我智慧把真理講得明白，有一天這個人可以與我一起進入神的國度。我覺
得這是神的工作，每個人都有他信主的時間，如果他很快就信主，我為他高興，但如
果他不願意接受，我相信神在他的身上有其計劃，我不會因此而難過，我撒種但不一
定是我收割。我們要在有生年日，在生死之間作一個抉擇，沒有一個人是完全的，若
不是耶穌基督的寶血遮蓋，我們如何能朝見主呢？ 

 高季台： 
 ….在參與紐西蘭的短宣. . . . .覺得每個人的生活習慣恩賜不同，要有彈性，彼此有 



7 

良好的配合，雖然我們以回來許久，兄姐同工之間的互動，仍是讓我感動. . . . 談到有 
關失敗或成功的經歷，成功與失敗只在一念之間，雖然人生不如意之事十之八九，但
這些事是神在我們身上的試煉。有一首歌＂奇異恩典＂，對信主的人來說是恩典多於
奇異，對於蒙恩的人來說，這是神在我身上的作為。 

 蔡秀女： 
 …我移民來美國不久，周牧師鼓勵我open house，帶領小組，那時有一首歌＂ 豈 
可空手回天家＂ 常在我腦中提醒我的服事。沈春櫻姊妹是我小學同學，有一天他問我 
，＂ 為什麼你在小學的時候，沒有將福音傳給我呢？＂這事以後我常在心裡反覆思想 
，我應該如何傳福音。我的母親在過世的前一個禮拜，常對我的姊妹說＂ . . . . 天上好 
"美.... ＂ 我若沒有把天國的好消息傳給人，我心裡覺得遺憾....傳福音一定要有一個好 
的團隊精神，大家互相扶持，互相幫助…. 
  

  

 黃素玉： 
 . . .  從聖經上看出神是很熱情的神，我們要學習祂坦承不虛假地把福音的種子撒 
出去….禱告讓神帶領我，在傳福音的事上＂順其自然＂是不夠的。你無論與何人在一
起，總要做那一種人，無論得時不得時總要救一些人. . . 我常禱告尋求神的旨意，然後 
就＂賴給祂＂ . . . 凡事我禱告，我就看到神的恩典，讓我做完工帶來祝福。每次我出 
去做完工回來，神就賜給我超過我所求所想的，也增加了許多好朋友... 其實傳福音是 
神的命令，我要盡心盡意盡力地來為他作見證。   

 陳淑珠 
 當陳牧師打電話告訴我，希望我參與分享這週信息的主題：受造是為了服事 神 
，當時，我的反應先是一陣錯愕，腦海裡閃著：不可能吧！陳牧師找我分享服事這個
主題，我那有資格？我也沒做什麼事?而且站在台上，我會全身不自在。因此，我回答
陳牧師說：能否讓我考慮？馬上又有一個聲音出現在我的腦海裡提醒我說：你不是已
向神禱告說： 神啊!祢是我的天父,祢是創造我的   
神,最清楚我的特性,作何用處?我 
雖渺小、平凡，神從未看輕我，因祢是監察人心的 神，連我的軟弱都能讓 神所用 
，以張顯祢的大能。所以，我願意順服，凡事學著依靠 神，就照著祢造我的功能使 
用吧！免得以後感到遺憾。然而，為何現在給你機會，你還推辭呢？讓 神來主導你 
的人生，那是絕對正確的。我心裡想著：是啊！是啊！說到，就要做到，雖然第一步
會有很大的壓力，但總是要學習去克服的。另一方面，陳牧師不斷的鼓勵我，於是我
答應了，就把這次分享內心世界的種種當作自我的挑戰。 
 這一陣子，我全心在看標竿人生這本書，想了解我那些觀念是需要改進的，而那
些觀念是正確的仍該繼續保留的，以及為了這次的分享，讓我回想到過去的很多事情
是那麼的美好。在人生的路上，我的堅持、我的選擇、以及人生觀，在書中已經解答
我好幾個疑惑，給了我一個定心丸。 
 目前我在教會的服事，是讓禮拜後的大禮堂恢復原狀，在這裡所稱的服事這個名
稱，老實說，我很不習慣，因為對我來講，這是我該盡的本份。當你是家中的一份子
，你享受權利、也盡義務，且是高高興興的去做，這是理所當然的事，也沒有什麼值
得誇耀的，倒是要為能成為其中的一份子而感謝。在此，就讓我以我的方式來表達我
的感受。 
 我生長在一個家裡開百貨行的環境中，所以我們兄弟姊妹除了上學，也參與幫忙
照料家中的生意。每當舊曆年快要到來，正是我們生意最忙的時候，幾乎過年的前後
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，全家大小每天都從早忙到半夜才能夠休息，但那景象可是我一輩子都不會忘記的。
當我講到這些，我的眼睛都亮起來了，因為我彷彿又回到當時，在其中，我體驗到彼
此以愛、以心來相對待，且享受在其中的這三種特色的美好，我所看見的是大家的參
與、忠心、搭配、團結、力量、整個向心力的結合，雖然忙了一整天而我們還是充滿
著笑容，那種日子可是人人全心投入、人人全身充滿了活力、人人享受在其中。你可
知道那多快樂嗎？除非親身去體驗，否則無法得知它的甜美。 
 在我眼裡，家的定義就是父母疼愛子女，子女也同樣愛父母，從小父親就灌輸我
們的觀念，兄弟姊妹凡事要互相扶持，互相幫助，雖然仍會有很多爭執，能好好的溝

通彼此之間的歧見，是上上之策，在不得已的情況下，叨嘮也是溝通的方法之一，只
要你用心的去體會，你會明白其中的道理，彼此之間的愛反而會更加深。 

 我愛我的家，所以，很自然的我會關心我的家且不計一切的參與在其中。 
 家就是教會的縮影。我既承認教會是我屬靈的家，很自然的，我會以愛家的方式

來督促我自己去愛這屬靈的家，且要高高興興的參與，享受在其中。當然，這屬靈的
家，我仍會看見到，意見不同的、仍要溝通的，但一想到大家都正在努力學習成長，
提升自己的品格特性，就憑著這一點，我怎能不愛這屬靈的家。這就是為什麼我會參
與服事，因為凡事都要從自己先做起。 

 求神讓我有敏銳的心，能在日常的生活中，都以服事神的態度去做任何事情且全
力以赴。希望每一個今天都比昨天好和進步，讓我們共勉之，謝謝！ 

 
    
 

 教會得知我要去上海看望病重的媽媽，陳牧師，迦南小組，Anaheim小組，克讓
等弟 兄姐妹，通過禱告等各種方式與我們一起敬拜神，提靈命的保  

 
 
 我們正在考慮什麼營養品能適合病重的媽媽時，瓊枝，俞媽媽送來營養液，助她
康復。沒有參與教會的基督徒，就好像沒有身體的器官。 
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 見媽媽病情越來越重，自己總感覺處於孤獨之中，田長老多次越洋電話，禱告傳
福音，用他的專業知識給予指教，使我心裡開朗有信心。逸霞姊妹也深感整個教會自
上至下，問候，禱告. . . . 用不同方式敬拜神，討神喜悅。陳牧師講到＂團契＂含意， 
聽越親切，今天把心裡感受與大家分享。 
  
  
  
 程陳早 
 令我震撼的是全能的神渴望成為我的好朋友，這完全是神的恩典和基督耶穌的犧
牲，認識神並愛神是我們最高的榮幸。所以我要時常與神交談，分享所有的，也要不
斷地默想神的話。現在的我有人生目標，不在被過去的罪，憤恨，恐懼，物質，享受
所駕馭。我也比較知道如何簡化生活，並且更知道要專注在那裡，也不要工作過度，
最重要的是要為永恆做準備。 
 
  
  錢煌雲 
  
 從開始使用標竿人生這本書來當作小組聚會的討論材料後，小組的討論氣氛就向
上提升，熱絡、豐富起來。      
  小組聚會的型式也跟著有些改變，開始的詩歌讚美結束後，有DVD影片的放映
，為此次聚會要討論的每個章節做簡約的解說，然後有帶領者用心準備，詳細講解每
一次七天課程的內容，最後以弟兄姐妹的心得分享、生活見證來結束，讓來參加聚會
的人，能將這段時間，從忙忙碌碌的生活裡，分別為聖出來，擺脫世俗瑣事的牽絆，
單純的進入神的國度，思考自己究竟「為何而活」這麼嚴肅的問題，不再輕忽神對我

們一生的心意，知道自己是被神所造，也是為神而被造的，生命的存在絕非偶然的事
…..試著從神的觀點來看人生，回歸生命的原點，與神重新相遇，也再一次將信仰在
生活上重新定位，尋求生命的意義。  
 「生命的重心不是在你」 
 「神不單是生命的起點，也是生命的源頭。若要尋找人生目的，先要轉向神的話 
   語，將生命建造在永恆的真理上」 
 「如果沒有神，生命便全無意義」 
 「歸榮耀給神」 
 「敬拜、讚美祂」 
 「真正的敬拜根植於神的話語，敬拜的中心全在於一顆心」  

 標竿人生這本書，清清楚楚標示人生的五個目的： 
 1. 神已計劃，要你為討祂喜悅而活 
 2. 神模造你，要你為神家而活 
 3. 你被造是為了 像基督 
 4. 你被塑造是為服事神 
 5. 你被造是為一個使命 
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 每一章每一篇都需要靜下心，慢慢的讀，認真思想，才能有真真實實的感受。讀
此書時，我不在乎讀書的速度，因為書上很多道理，有些其實很早就知道了，但因為
信主久了，起初的愛心淡了，漸漸把神的話理所當然的當成視若無睹，知道卻不明白

，不去細想，也不放在心上。所以當小組聚會開始用標竿人生來研讀討論時，我開始
專注的「用眼睛看、用耳朵聽、用心靈體會」，想要明白書上所說的。當這本書唸完
後，不由得感受到這是一趟生命從裡到外被洗滌的心靈之旅！ 
  
   
  

 石淑星 
我們從五月開始，每次兩課在小組中輪流帶領與分享； 
被分派到帶領的人就特別認真、花時間準備，實在是自己獲益。李長老有個方案是錄
下書中部份經節，製作成磁片給弟兄姐妹們；他找我錄音，我覺得很有意義，也很興

奮。挑選了一些經節；有天早上，重雄兄與玉芬姐妹來教會，我們一起同工做此事〈
李長老回台灣〉。發覺講台前之麥克風效果最好，沒雜音；於是我就站在那兒唸經節
；雖然光線不是挺好，也有些熱，但我一站就站了四十五分鐘，自己都不自覺。休息
一下，再唸完，約兩個鐘頭結束。回到家，雖蠻累，但很高興完成此任務。後來同工
覺得後半部可以改進；於是第二週又找一個上午，重錄後半部；這次輕鬆多了，而且
玉芬姐妹也幫我準備了一個小檯燈。記得自己第一次在唸時，曾被神的話語感動得聲
音幾乎要變調了；這種感動是我未曾料到的。 
 第二件事是：我在想，能找誰錄個英語的給英文部會眾呢？這時，想到了最近從
紐約搬回來的二女兒正好有空，而她也很願意。於是，第二次我們一起去，她也完成
了英語經節錄音工作，感謝神的預備。 
 自己不管在準備小組帶領或錄音的預備與事工，不知不覺地，作者的理念與神的
話語已紮根在我心中。昨日深夜，當我在寫一封電子郵件給一位打算離開妻兒的朋友
時，我不知不覺地已將此書對我的影響在與他分享：生命由神而來；神造作他，必愛
他、照顧他；他有一個人生的目的與使命………；我並盼他能找到生命的真愛與真光
，並認識主耶穌。 
 這些是我始料未及的；今晚我被分派帶領最後兩課，我也要寫下自己人生目的宣
言，並靠著神去完成任務。 

 
    
 
 Let me take this opportunity to thank each and every one of you who took full advan-
tage of this 40 Days of Purpose campaign held by our church over the past 6 weeks. I have 
heard many positive things over this time, and I have personally enjoyed going through the 
material with you. I will be praying that, now that we know the purpose to our lives, we will 


